

ESTRELLA ROJA



ORGANO DEL
EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

No. 35

Lunes 10 de Julio de 1974

\$ 1.00



GUERRILLA en el MONTE

EL COMIENZO DE LA GUERRILLA RURAL

EDITORIAL

El día 30 de Mayo una sección de la Compañía Ramón Rosa Jiménez, de nuestra organización; procedió a copar distintos objetivos de la población de Acheral, Departamento de Monteros en Tucumán, en repudio al operativo antiguerrillero Federal y Militar, una de cuyas bases fue ese pueblo como informamos en el comunicado que figura en este mismo número de nuestra revista.

La Federal, con asesoramiento de las Fuerzas Armadas, quiso cercar a nuestras fuerzas guerrilleras, cerco que fue burlado por nuestra unidad, que retomó la ofensiva en Acheral, copando el pueblo tucumano en medio del respeto y el cariño de la población.

Retomando las mejores tradiciones de nuestro pueblo, elevando a un nivel superior sus propias luchas, comienza a operar así en nuestro país, la primera unidad rural de nuestra organización guerrillera.

Esta guerrilla rural, nace en un momento muy particular. En nuestro país vivimos momentos decisivos para la orientación definitiva del curso revolucionario. Mientras la ofensiva del pueblo se acentúa sin cesar, el enemigo utiliza todas las maniobras demagógicas y represivas, para contener el esfuerzo que realizan las masas explotadas por conseguir mejoras sustanciales en las acciones reivindicativas, democráticas y económicas que diariamente se libran.

El accionar guerrillero urbano, ha desarrollado ya varios años de experiencia práctica fundido con el movimiento popular, y las pequeñas unidades que comenzaron el combate en la década pasada, ya se han fortalecido y convertido en unidades de mayor tamaño, de gran capacidad operativa, creciente especialización, habiendo intervenido en importantes acciones de carácter estratégico, toma de cuarteles, aniquilamiento de patrulleros policiales y algunos operativos de ajusticamiento.

Estas circunstancias, plantean al ERP, elevar a

un nivel superior el carácter de la acción político-militar, y comenzamos a desarrollar la acción revolucionaria en el Frente Rural, con el doble objetivo de cubrir una importante necesidad estratégica de la Revolución, como es el actuar en un terreno favorable que permita la construcción de unidades de gran tamaño, por un lado, y por otro organizar nuevas capas populares como el campesinado, para hacer más efectiva la ofensiva que viene librando nuestro pueblo desde hace años.

Sólo la formación de un poderoso Ejército Popular con unidades regulares e irregulares que actúe en los montes y las ciudades, desarrollando la lucha armada, pero también organizando la producción, alemando otras formas de lucha, y teniendo como guía las ideas-luminosas del marxismo-leninismo, nos dará la seguridad de la victoria definitiva.

La guerrilla rural en Tucumán cuenta con la favorable circunstancia de que es un lugar donde todos los sectores del pueblo han desarrollado una importante experiencia en todos los frentes de lucha desde las movilizaciones de los obreros azucareros, hasta la lucha de los pequeños cañeros, que han realizado luchas sindicales pacíficas y violentas, experiencias reformistas y aún electorales.

La guerrilla rural en Tucumán es una continuación natural de las luchas del pueblo trabajador de toda nuestra Patria.

Desde un punto de vista estratégico, el comienzo de la actuación de la guerrilla en los montes argentinos reviste una importancia decisiva porque en la situación política actual muestra la determinación de la vanguardia conciente de todo el pueblo de no dar tregua a las clases dominantes, de tomar con firmeza y decisión la gran tarea de luchar hasta el fin para derrotar a la burguesía y al imperialismo y construir una Patria sin explotados ni explotadores.



LA GUERRILLA RURAL Y URBANA

La iniciación de la actividad militar en las zonas rurales por parte de la Compañía de Monte Ramón Rosa Jiménez abre un nuevo período en la guerra revolucionaria en nuestra patria. Este nuevo período, es precisamente la respuesta que requiere la actual situación de la lucha de masas. El auge ininterrumpido de las luchas populares, que arranca del histórico Cordobazo, vio surgir de su seno a las formaciones guerrilleras que hasta el presente desarrollaron su actividad fundamentalmente en las ciudades.

La necesidad de dar un nuevo impulso a esas luchas, que se adecuen a la actual situación plantea como objetivo inmediato la generalización de la guerra, llevando el teatro de la misma hasta las zonas rurales, que hasta el presente se habían mantenido al margen de la actividad militar.

Nuestra guerra revolucionaria es una guerra popular y como tal se asienta sobre dos concepciones básicas: el desarrollo de lo pequeño a lo grande y la incorporación de las masas a la guerra. Estas dos concepciones han presidido el desarrollo general de la actividad militar-urbana y se extiende también a las formaciones rurales.

El desarrollo de la guerrilla de lo pequeño a lo grande está determinado por la situación objetiva de tener que enfrentar a un enemigo superior en fuerzas y técnica. Por eso, la lucha es iniciada por pequeños destacamentos que en el transcurso de la lucha y en la medida que se de la otra premisa -la de la incorporación cada vez más creciente de las masas a la lucha armada- éstos van creciendo en cantidad y también en calidad hasta convertirse en

unidades mayores, en condiciones de pasar a disputar zonas al enemigo y garantizar zonas liberadas.

La guerrilla que hasta el presente ha combatido en las ciudades creció considerablemente. Desde aquellos primeros destacamentos de combatientes, que hace ya más de tres años comenzaron a combatir contra la dictadura y el imperialismo, la guerrilla urbana fue desarrollándose paulatinamente, al compás de las luchas populares. Así se constituyen fuertes unidades, que realizaron acciones de envergadura estratégica. Tales los combates del Batallón 141, de la unidad de tanques Azul, etc.

El comienzo de la guerrilla en el campo es el paso necesario para dar continuidad a este proceso de lucha armada en la ciudad, combinado con el nivel cada vez mayor de las luchas de la clase obrera y el pueblo y la consiguiente profundización de la conciencia política de las masas.

CARÁCTER ESTRÁTÉGICO DE LA GUERRILLA RURAL

Desde el momento de la iniciación de la guerrilla rural, se inicia un nuevo período de desarrollo de las fuerzas armadas populares, que permitirá multiplicar las fuerzas de la misma. Aumentará la potencia

de fuego de la guerrilla y la preparará y capacitará para enfrentarse en combates abiertos a las fuerzas del enemigo. La guerrilla rural tiene la característica de que permite, gracias al auxilio de la geografía la construcción relativamente veloz de poderosas unidades de combate. En efecto, para la construcción de un poderoso ejército revolucionario que supere el nivel de las pequeñas unidades de combate que generalmente combaten en las ciudades, el monte tiene una importancia fundamental. Por eso, la apertura del frente rural adquiere en estos momentos una dimensión estratégica. Este hecho hará posible la formación de poderosas unidades bien armadas y entrenadas, con capacidad para golpear duramente al enemigo en el terreno que las fuerzas revolucionarias les resulta más favorable. La consolidación de estas unidades permitirá disputar al enemigo zonas geográficas, primero durante la noche y luego durante el día. En la medida en que el paralelo desarrollo de la lucha política y la aplicación de una correcta línea de masas a la actividad militar, fortalezca y engrose las columnas guerrilleras, será posible liberar zonas y construir más adelante sólidas bases de apoyo. Esto es imprescindible para la construcción de un fuerte y poderoso Ejército Revolucionario del Pueblo, de carácter regular, dotado del armamento necesario para batir militarmente a las fuerzas enemigas, desarrollando la guerra de posiciones y aniquilando sectores de las FF.AA. contrarrevolucionarias.

RELACION GUERRILLA URBANA Y RURAL

La guerra popular se asienta en las masas populares y explotadas, en todas aquellas capas de la población que junto a la clase obrera, sienten en menor o mayor medida la opresión imperialista. Por ello, la guerrilla se desarrolla en todos aquellos lugares donde están las masas, adquiriendo por eso en nuestro país un carácter nacional; es decir que la lucha armada se extiende a todo el país, adaptando sus formas concretas a la realidad de cada región. Se puede decir que a grandes rasgos se asienta



en dos características principales: la lucha armada en el campo, con características de guerra de guerrillas primero y guerra de movimientos después, y la lucha armada en las ciudades partiendo de acciones de recuperación y resistencia hasta llegar a operaciones de envergadura. En ese sentido, ambas actividades se combinan e interrelacionan, contribuyendo desde distinto ángulo a un solo objetivo: desarrollar una lucha de desgaste de las fuerzas enemigas; desgaste moral, humano y material. En el campo, dispersando a través del terreno a importantes fuerzas del enemigo en cercos, peines, patrullas, vigilancia, quebrando su capacidad ofensiva, golpeandolos cada vez con mayor fuerza en la medida en que comienza a formar unidades estratégicas. En la ciudad, aferrándolas al terreno. Las continuas incursiones de los destacamentos de la guerrilla urbana obligan al enemigo a mantener importantes contingentes armados en la defensa de los objetivos militares de las ciudades, que quedan de esta forma inmovilizados. De esta forma, en un proceso a la vez interrelacionado y paralelo, la lucha en las zonas rurales y las urbanas contribuye dialécticamente a la formación de las unidades del Ejército del Pueblo, y a la aniquilación y la derrota de las fuerzas armadas enemigas.

México lucha

Respuesta popular a la demagogia burguesa

Las agrestes serranías del Estado de Guerrero, ubicadas a menos de 200 km de la ciudad capital de México, acaban de ser escenario de un nuevo golpe asentado a la burguesía y al imperialismo por la Brigada Campesina de Ajusticiamiento, brazo operativo del Partido de los Pobres que lidera Lucio Cabañas. No obstante la presencia de miles y miles de soldados del ejército contrarrevolucionario en la zona, que habrían tendido desde hace dos años un cerco estratégico en torno a las serranías, un comando de la Brigada Campesina logró a mediados del pasado mes de mayo el secuestro de un millonario empresario Rubén Figueroa, candidato del partido gobernante, el PRI (Partido Revolucionario Institucional), a la gobernación de Guerrero.

La acción armada se inscribe en un contexto muy especial: Figueroa centró su campaña proselitista para acceder a la gobernación (ser nominado candidato del PRI equivale en México a una automática proclamación, por cuanto el régimen es unipartidario) en reiterados y demagógicos anuncios sobre una eventual "pacificación" de ese Estado, conseguida a partir del otorgamiento de una amnistía total para los combatientes de la Brigada Campesina, comenzando por el propio Lucio Cabañas.

Al referirse a las guerrillas, Figueroa había declarado a la prensa: "Si hubo amnistía para Francisco Villa, cuyo nombre está ahora inscripto en letras de oro en la historia de México, ¿por qué no para Cabañas? ¿Acaso Lucio Cabañas ha matado más gente o ha hecho más expropiaciones de las que, con otro nombre, hizo Villa?".

El planteo no puede ser más falso y engañoso. Francisco Villa, como Emiliano Zapata, están sí incorporados a la historia "oficial" de México, pero despojados de su auténtico contenido revolucionario. Lo que la burguesía ha hecho es utilizar las figuras de esos caudillos populares, sus luchas y las del campesinado para presentarse ante las masas como la



Familia campesina mexicana

continuadora de un proceso histórico que en realidad logró desviar de su eje y someter a sus intereses de clase. Figueroa, al establecer un paralelismo entre Villa y Cabañas, pasa por alto algunos detalles. Por ejemplo, que "Pancho" Villa, una vez "pacificado", cayó asesinado a balazos en una emboscada tendida



Miembros del ejército revolucionario de Pancho Villa

por los "pacificadores"; o que más de tres millones de campesinos carecen hoy de tierras para cultivar, mientras la reforma agraria burguesa ha convertido a millones de agricultores pobres en proletarios rurales sobreexplotados que venden su fuerza de trabajo en grandes haciendas capitalistas, muchas de ellas directamente controladas por el imperialismo yanki. El ahora secuestrado candidato a gobernador para más, tiene otros antecedentes de su vocación amnistiatora. Por espacio de dos años, proclamó su "amistad" con otro combatiente de Guerrero, Genaro Vázquez Rojas, fundador de la Acción Cívica Nacional Revolucionaria y uno de los líderes populares más esclarecidos y consecuentes que tuvo México, asesinado por patrullas del ejército en 1968. Figueroa intentó en distintas oportunidades utilizar el prestigio que Genaro Vázquez y su organización armada supo ganarse en el corazón y la mente de las masas campesinas y en sectores de vanguardia del proletariado y de otras capas populares de las ciudades, pretendiendo tender falsos puentes entre la ACNR y el PRI. La acción firme y decidida de la guerrilla dejó al descubierto la torpe y grotesca maniobra; a la muerte del dirigente revolucionario, seguido por una feroz represión que se extendió por las sierras y los centros poblados, Figueroa se apresuró a declarar la

definitiva extinción del movimiento, presentándose como el adalid de las posiciones "pacificadoras". La suerte de Figueroa, en manos hoy de la justicia popular, parece haber dado un vuelco radical. Tras este episodio de la guerra revolucionaria que está librando el pueblo mexicano, y más allá de su desenlace, se oculta la explotación de que es víctima el campesinado de Guerrero, asiento de enormes haciendas donde compañías imperialistas como Colgate-Palmolive y Nestlé controlan cultivos de copra (una palmera de cuyos cocos se extrae aceite para la elaboración de artículos de tocador), café y cacao.

La tradición de lucha del pueblo de Guerrero -recogida y elevada a un plano superior por Genaro Vázquez primero y Lucio Cabañas después- tiene profundas raíces que nutren el accionar de la guerrilla y dan vigor al fortalecimiento y desarrollo de las organizaciones políticas revolucionarias. Las masas campesinas y los sectores obreros y populares que recibieron con alegría y entusiasmo el secuestro del político burgués están demostrando que la única pacificación real y efectiva se logrará por el camino de la lucha, con la eliminación de la explotación capitalista y el aniquilamiento del ejército que es su más sólido puntal.

RELATOS DE LA GUERRA REVOLUCIONARIA

El destacamento de propaganda del Ejército de Liberación de VIETNAM

EL PUEBLO VIETNAMESE ES UN EJEMPLO LLENO DE INAGOTABLES EJEMPLOS PARA TODOS LOS OPRIMIDOS DEL MUNDO. DURANTE LARGOS AÑOS DE LUCHA EL EJERCITO DE LIBERACION DE VIETNAM HA DERROTADO A LAS FUERZAS DE OCUPACION DE DOS PODEROSOS IMPERIALISMOS, ASEGURANDO LA DEFENSA DEL NORTE SOCIALISTA Y LA LIBERACION DE VASTOS SECTORES DEL SUR. EL EJERCITO QUE CUMPLIO TODAS ESTAS EXTRAORDINARIAS HAZAÑAS MILITARES, TUVO SU ORIGEN EN UN PEQUEÑO DESTACAMENTO CREADO A PRINCIPIOS DE LA DECADA DEL 40. EL RELATO QUE TRANSCRIBIMOS A CONTINUACION MARCA LA CREACION DE ESTE DESTACAMENTO, EMBRION DEL FUTURO Y PODEROSO EJERCITO DE LIBERACION.



Para decidir el momento de la insurrección el Comité inter provincial proyectó organizar una última conferencia. Fue entonces cuando nos llegó la noticia de la llegada inminente del tío Ho, que había logrado salir de las prisiones del Kuomintang.

Al llegar a Pao Bo, escuchó el informe sobre la situación y resolución sobre el lanzamiento de la guerrilla, después reunió a los cuadros responsables para analizar la situación. Subrayó que la resolución adoptada se basaba en la situación de Cao-Bao-Lang y no en el conjunto del país; dicho de otra manera, nos basábamos en una parte haciendo abstracción del todo. En tales condiciones, lanzar la guerrilla en gran escala y en las perspectivas de la resolución del Comité inter provincial era ir al encuentro de grandes dificultades. En el conjunto del país ninguna otra región reunía las condiciones necesarias para sostenernos; el enemigo podía, por lo tanto, reagrupar todos sus efectivos contra nosotros. De modo el punto de vista militar, la resolución no respondía al principio de la concentración de fuerzas; los cuadros y el armamento estaban dispersos, faltaba una fuerza de base.

El tío Ho consideró que si la etapa de desarrollo pacífico de la revolución ya estaba superada, sin embargo no habíamos llegado a la faz de la insurrección general. Limitarse a actividades puramente políticas no bastaría para hacer progresar el movimiento; pero desencadenar inmediatamente la insurrección sería ponernos en una posición engorrosa. Era necesario pues, pasar de la política a la lucha armada, dejando que en lo inmediato, todavía la acción política se adelantara a la lucha armada.

Era necesario encontrar una fórmula apropiada para volver a tanzar el movimiento, y fue en el curso de esta reunión cuando el presidente preconizó la creación del "Destacamento de propaganda del Ejército de Liberación", que no era entonces sino una pequeña formación. Tenía como misión movilizar y llamar al pueblo al combate. Pero en sus comienzos, debía darle más importancia al trabajo político que a la acción armada, desviando adelantarse la propaganda al combate propiamente dicho.

Este análisis de la situación nos convenció a todos y el nuevo programa fue unánimamente aprobado y así vio la luz el Destacamento de propaganda del Ejército de Liberación de Vietnam.

Según el método de trabajo que prefería, después de haber resuelto los problemas de principio, el tío Ho nos orientó en la elaboración de las medidas de aplicación: organización del Destacamento, composición, reclutamiento, reabastecimiento en armas y víveres, futuras relaciones con las autoridades y las poblaciones locales.

Luego pasamos todo un día juntos para elaborar el proyecto de plan. En vela, continuamos intercambiando nuestros puntos de vista; ya tarde en la noche, el tío Ho seguía pesando el pro y el contra. Al día siguiente, a la mañana, sometimos el proyecto a la colectividad.

Para desencadenar la lucha armada, según la nueva orientación, el tío Ho insistió particularmente en dos puntos:

—Actuar rápido y resueltamente: un mes después de la formación del destacamento, éste debía tener en su activo algunos éxitos militares; el primer combate debía ser obligatoriamente una victoria.

—En el campo asegurar buenas relaciones entre el destacamento regular y los destacamentos locales, entre el ejército y la población. Mantener permanentemente el contacto con el organismo dirigente.

Además, el presidente daba una extrema importancia a los principios de la clandestinidad. Ya estábamos por ponernos en camino y nos seguía recomendando:

"No sean subjetivos, no muestren sus fuerzas, actúen en secreto, en un secreto absoluto. Que el enemigo ignore todo de ustedes. Que los crea en el este cuando están en el oeste. Que los crean débiles cuando son fuertes. Que no sospechen nada cuando ya están en vísperas de dar un golpe."

Volvimos al Comité Inter provincial con el corazón desbordante de confianza. Las órdenes fueron aplicadas con celeridad. Los cuadros y el armamento se juntaron rápidamente. El destacamento, en sus comienzos, tenía treinta y cuatro combatientes elegidos entre los jefes de secciones, jefes de grupos y soldados especiales, señalados por su coraje en los destacamentos armados regionales o en los grupos de milicianos de choque. La unidad también había sido reformada por algunos cuadros, que acababan de terminar sus estudios militares en China. Existían en Cao-Bac-Lang tres tipos de formaciones armadas: el destacamento de propaganda constituyía el elemento de choque. Alrededor de él se agrupaban los

destacamentos armados regionales, y luego los destacamentos de autodefensas paramilitares. Aun en el estadio de la guerrilla estas formaciones actuaban, sin embargo, en estrecha coordinación. Me acuerdo muy netamente de esta característica: fue para mí una cosa totalmente nueva que me sacudió mucho.

En vísperas de la formación del Destacamento, recibí las directivas de tío Ho transcritas en un papelito oculto en un paquete de cigarrillos. Dos días después, el Destacamento de Propaganda empezaba a aplicarlas y sus dos primeras victorias fueron en Phay Khat y Na Ngan. El "Viet Lap" publicó inmediatamente el comunicado. Al mismo tiempo el Comité inter provincial lanzaba un llamamiento a la población invitándola a intensificar su apoyo al ejército. La influencia del Destacamento crecía. Los elementos indecisos se volvían hacia nosotros. Los traidores empezaron a temblar y el enemigo moderó su ardor en la caza de militantes. Numerosas organizaciones de base se pusieron en pie y vieron crecer rápidamente sus efectivos. El movimiento crecía. La población aportaba al ejército granos y canastos enteros de gallinas de arroz. En algunos lugares, hasta nos ofrecían hueyes, búfalos, cerdos. Aparecieron poemas T.T., arroz T.T., cajas T.T. para la compra de armas... (T.T. son las iniciales de las palabras vietnamitas "Tuyén Truyen"—propaganda— con las que designábamos al Destacamento).

La juventud estaba ganada por el poderoso movimiento de "partida para la liberación", que engrosaba rápidamente nuestras filas.

De Phay Khat, Na Ngan, el Destacamento de Propaganda del Ejército de Liberación del Vietnam marchó en línea recta a la zona de Thien Thuat, para transformarse en compañía. Los recién reclutados que venían de pequeñas unidades regionales, llegaron muy rápidamente al centro de reunión. En varios lugares los destacamentos locales tenían ya los efectivos de una sección. Se les distribuyó una parte de las armas quitadas al enemigo, lo que satisfezó a la tropa. (En esa época basaban dos o tres mosquetones para provocar el entusiasmo de los combatientes.) En todos los sectores, nos preparábamos febrilmente para nuevos compromisos y reclamábamos el envío de tropas regulares.

Después de haberlos formado en compañías, dejamos una parte de nuestros efectivos en Kim Ma, Tinh Tuc y Phia Uac para la propaganda armada, mientras que el grueso de nuestras fuerzas, para desorientar al enemigo, subía en dirección a la región de Dong Mu-Bao Loc en la frontera sino-vietnamita. Apenas llegados a ese sector, nos desplazamos en secreto absoluto hacia la región límite de las provincias de Cao Bang y Bac Can. Pensábamos, cuando el movimiento creciese todavía más, dirigirnos hacia el sur. En nuestro recorrido la población nos reservaba un recibimiento extremadamente caluroso. En algunos lugares, aunque no estuvieramos sino a dos o tres kilómetros, encendían antorchas para venir a nuestro encuentro. Estábamos en vísperas del Año Nuevo Lunar. En algunas localidades la juventud había preparado un verdadero festín, habían dispuesto mesas y sillas en los bordes de la ruta, y nos habían esperado toda una noche para festejar. En el cantón de Hoang Hoa Tham, por ejemplo, nos esperaba un verdadero campamento de chozas en la selva, lo suficientemente amplio como para alojar a toda la compañía, con un terreno de ejercicio y un importante stock de víveres.

A pesar de su extrema pobreza la población ayudaba sin límites al ejército de la revolución. Durante las tres

jornadas del Nuevo Año Lunar, jóvenes y viejos dejaron sus hogares para pasar la fiesta con nosotros. Cuando hoy pienso en esto todavía me pregunto cómo pagar la deuda que hemos contraído con el pueblo.

Fue en esa época cuando los grupos de asalto restablecieron nuestras líneas de contacto con Thai Nguyen cortadas por la represión. Nosotros continuábamos con los intensos preparativos para marchar hacia el sur. Los camaradas Tong y Vu Anh nos alcanzaron en la selva de Tran Hung Dao para visitar a la tropa y elaborar un plan de marcha hacia el sur. Apenas acababan de dejarnos cuando estalló el golpe del 9 de marzo. La situación evolucionaba favorablemente. El Destacamento de Propaganda del Ejército de Liberación del Vietnam salía de la jungla para una marcha a pleno día en el valle de Kin Ma. En cada pueblo, la población, con gran regocijo, de fiesta habían embanderado con la bandera roja con estrella dorada. Siempre me recordaré del espectáculo que se nos ofreció a la vista. Todas esas banderas rojas que hacían el cielo más vasto y más azul. Los hombres y la naturaleza como transfigurados, alegres. Las primeras bocanadas de la independencia que nos embriagaban.

En seguida el grueso de la compañía se dirigió hacia el sur, estableciendo a su paso el poder revolucionario, desarmando las guarniciones enemigas y levantando nuevas unidades.

En Cao-Bac-Lang la dirección del Partido había dado a tiempo las directivas para la formación del poder



Ho Chi Minh



popular en la campaña, el desencadenamiento de la guerrilla y el reclutamiento de nuevos elementos. Al día siguiente del golpe japonés, se constituyeron una veintena de nuevas compañías del Ejército de Libertación. Abrimos oficinas de reclutamiento en todos lados. Cerca de Nuoc Hoi, más de tres mil jóvenes se enrolaron voluntariamente. En toda la región de Cao-Bac-Lang los campos formaban una vasta zona libre.

En el mismo momento, en el centro Bac Son-Vu Nhiai, las tropas de la Salvación nacional se levantaron también, se unieron a la guerrilla, instauraron el poder revolucionario y acrecentaron sus efectivos. Algun tiempo después, las tropas de la Salvación nacional y el Ejército de Liberación se unieron. La Conferencia Militar de Tonkin realizada en Hiep Hoa decidió la unificación de todas las fuerzas armadas revolucionarias bajo el apelativo "Ejército de Liberación del Vietnam". Se formó enseguida la zona liberada y englobaba a las provincias de Cao Bang, Bac Can, Lang Son, Ha Giang, Thai Nguyen, Tuyen Quang y una parte de las provincias de Bac Giang y Vinh Yen.

La situación evolucionaba rápidamente. El movimiento contra los japoneses, para la Salvación nacional, subía como una marea. Muy pronto se celebraron en Tan Trao el Congreso nacional del Partido y el Congreso de los Delegados de la nación. En ese interin se produjo la capitulación de Japón. Estalló la Revolución de Agosto. Había nacido la República Democrática de Vietnam.

Recogido por Tran Cu

Seguiremos combatiendo firmemente a los agresores yanquis mientras existan ríos y montañas; mientras queden hombres. Vencido el agresor, construiremos diez veces más que hoy.

Ho Chi Minh

ACHERAL

la guerrilla rural en acción



La guerra revolucionaria que desde hace ya cuatro años está librando nuestro pueblo, ha dado un nuevo paso en su desarrollo, colocándose en un nivel superior.

Respondiendo a las necesidades que la incesante ofensiva de la clase obrera y el pueblo plantea a los revolucionarios, ha comenzado su accionar una unidad de monte, la "COMPANIA RAMON ROSA JIMENEZ". De esta manera, el Ejército Revolucionario del Pueblo, asume las tareas de la generalización de la guerra revolucionaria, que la actual situación requiere, como respuesta a las ansias de liberación de nuestro pueblo.

La primera unidad de monte del Ejército Revolucionario del Pueblo, ha tomado el nombre del compañero Ramón Rosa Jiménez. El compañero Ramón Rosa Jiménez formó parte de las primeras unidades de nuestro Ejército. Obrero tucumano que había sufrido en carne propia las injusticias del régimen, abrazó decididamente la causa de la revolución

dedicando a ella su vida. Detenido en Tucumán, en el año 1971, luego de la expropiación del Banco Comercial del Norte, participó en el combate de VILLA URQUIZA, donde un importante grupo de compañeros logró evadirse de este penal, donde soportaban el cautiverio de la dictadura.

Recuperada la libertad, se reintegró activamente a la lucha revolucionaria. Detenido nuevamente, fue muerto a golpes por la policía tucumana.

Al dar su nombre a nuestra primera unidad de monte simbolizamos con ello, no solo nuestro homenaje al querido compañero, sino también a todos los obreros tucumanos, que como él forman parte de nuestro pueblo y qué sabrán llevar hasta el victorioso final la lucha por la Patria Socialista.



EL PUEBLO DEBO SUFRIR COMO SIEMPRE LA PREPOTENCIA Y EL ATROPELLO DE LAS FUERZAS REPRESIVAS.

AL PUEBLO ARGENTINO

A las 20.30 horas del día 30 de Mayo, una sección de la COMPAÑIA DE MONTE "RAMON ROSA JIMENEZ" del EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO, procedió a tomar distintos objetivos de la población de ACHERAL, Departamento de Monteros, Provincia de Tucumán. Fue copada la Comisaría, Oficina Telefónica, Estación Ferroviaria y rutas de acceso. Esta operación tiene carácter de repudio al reciente operativo antiguerrillero Federal y Militar, una de cuyas bases principales fue precisamente Acheral, convertida en base de helicópteros y punto de concentración de las fuerzas represivas durante los días que duró la fracasada movilización contrarrevolucionaria.

La COMPAÑIA DE MONTE "RAMON ROSA JIMENEZ" acantonada en período de instrucción en la zona serrana de RODEO VIEJO, fue atacada en una operación de cerco por fuerzas policiales con apoyo militar. El cerco enemigo se burló en una marcha de una semana e inmediatamente después, tomando la iniciativa, nuestra guerrilla pasa a la ofensiva con la acción de Acheral. Respecto a la publicitada operación de cerco del enemigo es necesario aclarar a nuestro pueblo que es falsa la información proporcionada sobre el secuestro de carpas, pistolas, revólveres, explosivos y material quirúrgico de nuestra unidad.

Esta primera actividad del ERP en el monte inicia un nuevo período en el desarrollo de las Fuerzas Armadas de la clase obrera y el pueblo argentino y tiene una profunda significación. A partir de ahora, uniéndose y complementándose, las guerrillas urbanas y rurales avanzarán con una nueva dinámica hacia la formación de un poderoso EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO capaz de enfrentar exitosamente en combates y batallas cada vez más importantes a las fuerzas represivas y apoyar firmemente con sus armas la constante y consecuente lucha del pueblo argentino por su liberación nacional y social.

Las fuerzas policiales federales que con apoyo militar volcaron su prepotencia y su odio al pueblo en territorio tucumano, han merecido el repudio popular y deben saber que en sus próximas incursiones encontrarán activa resistencia de nuestra unidad. La llama de la rebelión popular ya está encendida también en el monte y se expandirá incontenible pese a todos los esfuerzos represivos de explotadores y opresores.

¡FUERA LA REPRESIÓN FEDERAL Y MILITAR!
¡VIVA LA GUERRA POPULAR REVOLUCIONARIA!
¡A VENCER O MORIR POR LA ARGENTINA!



EJERCITO REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO

CLAUDIO ALBERTO LUDUEÑA



El día 27 de abril, en momentos en que se aprestaba a expropiar un auto para utilizarlo luego en la guerra revolucionaria el compañero Claudio Alberto Ludueña fue friamente asesinado por el propietario del mismo, José Antonio Minetti.

Este apellido es tristemente conocido por el pueblo de Córdoba, ya que pertenece a una de las familias burguesas que diariamente explotan a los obreros; autores del hambre y la miseria de los trabajadores, artífices de la opresión y la injusticia.

El compañero Claudio -NEGRITO como cariñosamente lo llamábamos- ingresó a las filas de nuestro querido ejército guerrillero en setiembre de 1973.

En estos escasos meses de militancia demostró esfuerzo y constancia para superar las limitaciones que tenía para convertirse en un verdadero revolucionario.

Desde el comienzo vivió con sus compañeros de equipo, en casas operativas, integrándose con facilidad a la vida en conjunto, cumpliendo con ahínco la cotidiana tarea de realizar en la convivencia un nuevo modo de ver y sentir que apunta hacia la construcción del Hombre Nuevo.

Se desempeñaba como operador en ENTEL, donde se ganó el afecto de sus compañeros destacándose como activista dentro de la sección en la que trabajaba, no vacilando en hacer frente a la injusticia, encabezando siempre las luchas que los trabajadores libraban contra dicha empresa. Hace dos meses debió pasar a la actividad clandestina por razones de seguridad, teniendo que abandonar su trabajo.

Por su simpatía, compañerismo y entrega total a la revolución se ganó rápidamente el respeto y confianza de los compañeros. Su maduración política y militar lo capacitaron en pocas meses para asumir, venciendo dificultades las nuevas responsabilidades que se le confiaron.

NEGRO: Todos los que te conocimos te recordamos con esa, tu alegre sonrisa y tu siempre alentador: "VAMOS, HAY QUE PECHAR PA' DELANTE".

Vos siempre repetías que a un revolucionario no se lo llora, se lo reemplaza. Te prometemos que mil fusiles ocuparán tu puesto de lucha. Toda la rabia acumulada por la muerte de un compañero, por tu muerte, la convertiremos en más compromiso, en más fuerza "pechando pa' delante", para destruir la miseria del mundo capitalista y construir el mundo nuevo por el que diste tu vida: el del pueblo libre en la Patria Socialista.

Compañero Claudio: al despedirte, lo hacemos repitiendo una vez más nuestras consignas:

LA SANGRE DERRAMADA NO SERÁ NEGOCIADA!

NO HABRÁ TREGUA PARA LOS EXPLOTADORES DEL PUEBLO!

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

mayo

- 
- 17 Bahía Blanca. El comando Paso Ibañez procedió a colocar bombas en las dependencias de la armada gorila, Sados, Círculo de Oficiales de Mar.
- Córdoba. Elementos de derecha hacen estallar una bomba en el domicilio de J. Curutchet, asesor legal del SMATA.
- Laguna Palva, Santa Fe. Los comandos Ludueña Rubel-Levit, Del Rey, Ulla y Altera del ERP proceden a copar el tren que va de Laguna Palva a Santa Fe, arrestando a los obreros y estudiantes que allí viajaban y vendiendo el Estrella Roja. Luego se copó la comisaría y la estación ferroviaria Los Constituyentes.
- Buenos Aires. Se detiene a seis de los obreros en conflicto de Matarazzo.
- 18 Rosario. Un grupo del CNU ocupó la Facultad de Derecho arrancando todos los carteles de las tendencias de izquierda, sin tocar los del FEN.
- 20 Mendoza. Un comando del ERP realizó un atentado contra camiones militares con destino a Chile, logrando quemar 3 de ellos.
- 23 Una comisión que se identificó como de Coordinación Federal, se llevó de su domicilio en la localidad de Beccar, a Alberto Fluttaz. Los padres efectuaron averiguaciones en todas las comisarías de las localidades de la provincia sin poder hallarlo. Coordinación Federal niega su detención por lo que los padres realizaron un pedido de habeas corpus.
- Bs.As. Al cumplirse un año de la muerte por torturas de Oscar Fernández Mandieta, trabajador rural uruguayo, se realiza una mesa redonda en Filosofía y Letras auspiciada por el Comité de Solidaridad con la lucha de los pueblos latinoamericanos.
- Buenos Aires. Fueron suspendidos 1.500 obreros que revistaban como personal 'temporario' en la Cervecería Quilmes. Los trabajadores se declararon en estado de asamblea permanente y convocaron a una reunión general. La agrupación recibió el apoyo de la JTP y del MSB.
- Buenos Aires. Se realiza frente a los portones de acceso al establecimiento Matarazzo, Villa Adelina, una asamblea del personal que reclama la libertad de seis trabajadores de la planta, detenidos e incomunicados en la cárcel de Villa Devoto y se les sustancia un proceso por violación a las nuevas normas del Código Penal, con penas previstas de 5 a 15 años de prisión.
- Buenos Aires. Obreros de ATMA S.A., de Boulogne dedicada a la fabricación de baterías para autos, camiones, etc. denunciaron una serie de irregularidades. Declararon los obreros que en una asamblea realizada el 16 del corriente decidieron realizar un paro por tiempo indeterminado hasta que se cumplieran una serie de reivindicaciones. El Ministerio de Trabajo dictó la conciliación obligatoria.
- Los docentes de todo el país cumplen hoy una huelga de 24 horas dispuesta por la Confederación de Trabajadores de la Educación de la República Argentina (CTERA) por mejores



crónica de la guerra revolucionaria

sueños y la jubilación del gremio. CTERA que nuclea a 240.000 maestros en todo el país, además de la huelga de hoy dispuso otros dos paros por 48 horas, el 28 y 29 del corriente y por 72 horas el 4, 5, 6 de junio. La Unión de Maestros Primarios adherida a CTERA llama a sus afiliados a adherirse a la huelga nacional docente por 48 horas.

Buenos Aires. Los empleados de la Comisión Nacional de la Vivienda rechazaron el traslado a otras reparticiones de los 12 trabajadores declarados 'prescindibles' por el director de la CMV Capitan (RE) Ricardo Massafarro. Se movilizaron en apoyo de los empleados en conflicto delegaciones de la sección Limpieza, centros de salud y obreros que construyen viviendas en Villa 7, los que participaron de una manifestación en el día de ayer.

La Plata. Más de 1.500 trabajadores no docentes de la Universidad Nacional realizaron una asamblea para repudiar la actitud asumida por el Ministerio de Trabajo Nacional frente a la Asociación del Personal de la Universidad de Bs.As. (APUBA).

Mar del Plata. La Coordinadora de Centros Estudiantiles solicitan al nuevo rector normalizador 'la urgente normalización de la Universidad Provincial de Mar del Plata' y entregaron un documento donde demandan el cumplimiento de 14 puntos sobre gobierno universitario, entre ellos 'repudiar públicamente los atentados y acciones de los grupos parapoliciales...'

La Plata. Fue ocupado por sus alumnos el Bachillerato de Bellas Artes de la Universidad Nacional de La Plata en demanda de la renuncia de la rectora a quien acusan de tener 'un manejo arbitrario del establecimiento impidiendo la participación del estudiantado.'

Tucumán. A raíz del operativo llevado a cabo por la Policía Federal en colaboración con el Ejército para cercar a la unidad rural guerrillera del ERP, operativo que fracasó totalmente, comenzaron los allanamientos y detenciones indiscriminados, acusando a los habitantes de la zona de colaborar con los guerrilleros.

La Plata. Estallaron bombas en los domicilios de dos médicos del Frigorífico Swift. En los frentes de las casas pintaron leyendas las FAP.

Buenos Aires. Trabajadores del diario 'El Mundo' envían una solicitud a la Suprema Corte, exigiendo la reapertura de su fuente de trabajo y la libertad de expresión. Convocan a un acto para el 30 en Plaza 10. de Mayo.

Buenos Aires. Un grupo de 300 docentes afiliados a CTERA realizó una manifestación dirigiéndose al Ministerio de Bienestar Social. El paro tuvo gran repercusión en el interior del país.

La Pampa. La policía reprimió violentamente a varios centenares de trabajadores municipales que exigían la entrega del sindicato a la lista blanca, triunfante en los comicios gremiales del 28 de febrero pasado.

Buenos Aires. Alrededor de 350 trabajadores de Matarazzo resolvieron continuar con la huelga "hasta conseguir con la libertad de nuestros compañeros presos..."

Buenos Aires. Activistas de la Unidad Básica 17 de Octubre de Capital Federal denunciaron la desaparición de Carlos Rodríguez, responsable del Movimiento de Inquilinos Peronistas en esa Unidad Básica, luego de un allanamiento efectuado por personal de Seguridad Federal. Carlos Rodríguez apareció más tarde en el hospital Ramos Mejía, golpeado y con una mano casi seccionada.

Santa Fe. Se realiza un atentado contra un local de la JTP, quienes responsabilizan del hecho a sectores del vandismo.

Bariloche. Efectivos de gendarmería llevan a cabo diversos allanamientos por presuntos movimientos subversivos en la zona.

La Plata. Obreros de la planta Propulsora Siderúrgica de Ensenada ocupan la fábrica y se declaran en estado de asamblea permanente hasta obtener respuesta a sus reclamos salariales y otras mejoras.

Buenos Aires. Un comando del ERP procedió a copar la fábrica TENSA, repartiendo el Estrella Roja y arengando a los obreros. Al hacerse presente un patrullero se efectuó un tiroteo del cual resultó herido de gravedad un policía.

Buenos Aires. Estallaron dos bombas frente a 2 locales del Partido Comunista.

Buenos Aires. La Policía Federal prohibe la realización del acto programado por la Comisión de Familiares de Presos Políticos, Estudiantiles y Gremiales (COFAPEG).

Buenos Aires. Una bomba estalló en la casa de Costabile Matarazzo, propietario de la fábrica en conflicto.

La Plata. Las FAP se atribuyen la colocación de artefactos explosivos en dos sucursales del Banco Comercial propiedad de David Graiver y una tercera en los departamentos que habitan los industriales Miguel y Raúl Ripoll.

Buenos Aires. Un grupo de vecinos de la Sociedad de Fomento y de la Agrupación Frente de Lucha del barrio Chacabuco de F. Varela, denunciaron el allanamiento de sus casas y el secuestro y torturas de Norberto Guardia por parte del Comando de Organización.

Buenos Aires. La policía reprimió la movilización a Devoto por la liberación de los presos políticos. Hubo 250 detenidos.

Santa Fe. La Jefatura de la Provincia anuncia un rastreaje en toda la provincia tendiente a detectar importantes células guerrilleras.

Buenos Aires. Estallan en el centro cuatro bombas lanza panfletos, atribuidas a comandos del ERP.

Buenos Aires. Explota una bomba en el domicilio y consultorio del médico Luis Biaggio, dirigente del Partido Comunista.

La Rioja. Continúa la huelga por tiempo indeterminado que cumplen los maestros provinciales reclamando mejoras salariales para el gremio.

B. Blanca. Dos unidades operativas del Cdo. P. Ibañez procedieron a colocar banderas de nuestra organización en distintos lugares de Ing. White y del Barrio Noroeste.

Córdoba. Los maestros de la Unión de Educadores de la Prov. de Córdoba (UEPC) se declaran en huelga hasta el 29 del corriente y otra por

- tiempo indeterminado si el gobierno provincial no cumple con sus reclamos.
- La Plata. Alrededor de 2.500 personas realizaron una movilización hasta la planta de Propulsora, que cumplía su tercer día de ocupación.
- Buenos Aires. Estallan bombas en los laboratorios Merck Sharp and Dohme, de capitales yanquis.
- Mendoza. Frente al domicilio del abogado A. R. Guevara se produjo una explosión. Se lo califica como "infiltrado marxista".
- Buenos Aires. Vecinos de Ciudadela realizan una concentración en protesta por los aumentos de impuestos.
- 28 La Plata. Efectivos policiales con equipo de combate y carros de asalto rodearon la fábrica Propulsora con la orden de atacar; los obreros debieron 'rendirse'. En asamblea los obreros deciden 'continuar hasta el fin la lucha por las justas reivindicaciones'.
- La Plata. Un comando guerrillero de las FAP propaló mediante una red de altavoces arengas revolucionarias, arrojando después volantes.
- Buenos Aires. Estalla una bomba en la unidad básica de Ramos Mejía.
- Córdoba. Un artefacto explosivo arrojado en el interior del Sindicato de Trabajadores de Sanidad estalló cuando se dictaba un curso de capacitación para enfermeras.
- Tucumán. La Unión de Cañeros Independientes de Tucumán y la Federación Agraria Argentina realizan una concentración de productores en reclamo a una serie de reivindicaciones.
- Buenos Aires. 1.500 trabajadores de la Cervecería Quilmes realizan una asamblea en la estación de Espeleta proponiendo medidas para continuar la lucha.
- Es total el acatamiento del paro de docentes. Más del 90% de ausentismo en la enseñanza primaria, media y universitaria. Los estudiantes apoyan a APUBA.
- Buenos Aires. El Comando Pascual Altera del ERP copó un vehículo de publicidad con altavoces y difundió una proclama revolucionaria, relacionada a la situación de los combatientes y demás presos políticos.
- Buenos Aires. El Comando Pascual Altera del ERP procedió a desarmar a un cabo de la policía en Lomas de Zamora, recuperando para la lucha del pueblo una pistola Browning 9 mm con dos cargadores.
- Buenos Aires. La Unión de Estudiantes Secundarios denunció que integrantes del Comando de Organización están llevando a cabo una campaña de intimación entre profesores y alumnos del Comercial de Ramos Mejía.
- B. Blanca. La Junta promotora del FAS organiza un acto en el aniversario del Cordobazo, y para manifestarse contra las leyes represivas, el pacto social y por la libertad de los presos.
- 29 Córdoba. El Movimiento Sindical Combativo efectúa un acto junto a otros sectores de la izquierda gremial y política de Córdoba. Adhieren Peronismo de Base, Reg. Córdoba, SMATA, Perkins, PCR, VC, FAS, Juventud Radical, Movimiento Obrero Radical, Org. Radical de Estudiantes Secundarios y Fránja Morada.
- Córdoba. Las 62 Org. Legalistas realizan otro acto frente al local de la UTA. Adhieren todos los sectores de JP, Montoneros, JUP, MVP, diputados del Bloque FREJULI.
- Buenos Aires. Frente al local del Comando de Organización de Ramos Mejía estalló una bomba.
- Bs. Aires. Se realizó un acto en conmemoración del Cordobazo. Adhirieron Juv. del PRT, FJC, VC, JUP, PCR. La manifestación posterior fue disuelta por la policía.
- Tucumán. Los cañeros nucleados en UCIT, reunidos en numerosa asamblea, decidieron no entregar caña para iniciar la próxima zafra, en reclamo por el bajo precio fijado a la misma por el gobierno.
- 30 Buenos Aires. Obreros gráficos del diario La Nación se declararon en huelga en demanda de mejoras salariales y del cumplimiento de leyes laborales.
- Buenos Aires. Dos bombas estallaron en la agencia de automóviles Chrysler 'Patricios S.A.'.
- Buenos Aires. Otras bombas fueron colocadas en distintas sucursales de la agencia FIAT: 'Automotores Montes de Oca S.A.', 'Sucursal Caseros', 'Blanco Hnos', 'Ombú Automotores', agencias similares en Triunvirato al 3000, Díaz Vélez 4200 y 4300 y Av. Roca 1700.
- Buenos Aires. En el Restaurante La Estancia estalló un petardo lanzapanfletos.
- La Plata. Desde un automóvil un comando guerrillero efectuó disparos de escopeta contra el local de la agencia de automotores Fiat.
- Córdoba. Una bomba fue colocada en el domicilio del Dr. Hugo Vaca Narvaja.
- Córdoba. Una bomba estalló en la sede del Partido Socialista de los Trabajadores y también en el domicilio de Juan Verdiani, operario de Fiat Concord.
- Mar del Plata. Carlos Petroni, secretario del Frente de Trabajadores Mercantiles y dirigente del PST fue atacado por un grupo de individuos y resultó con heridas que obligaron a su internación.
- Buenos Aires. El PST denunció que un grupo de 15 personas armadas atacó el local partidario de El Talar, en Pacheco, en momentos en que se desarrollaba una asamblea, dispararon una ráfaga de ametralladora y se llevaron a seis militantes. Tres de ellos, compañeras mujeres, aparecieron, mientras que los compañeros fueron asesinados, apareciendo sus cuerpos días más tarde. Los compañeros muertos eran Mesa, Moses y Zida.
- Mar del Plata. Trabajadores del supermercado 'La Estrella Argentina' fueron atacados a balazos mientras se encontraban en una asamblea callejera para protestar por el despido de tres empleados.
- Mar del Plata. Una bomba fue colocada en el local partidario del PST.
- 31 Buenos Aires. El Frente Antimperialista y por el Socialismo denunció el allanamiento de su local de Corrientes esquina Medrano durante el cual fueron detenidos siete militantes. Hasta el momento la Policía Federal solo reconoce a 2

de ellos.

Rosario. La Unión Obrera de la Construcción dispuso el estado de alerta gremial, en apoyo a los 300 trabajadores que desde el 23 del corriente están en huelga en reclamo del pago de quincenas vencidas.

Rosario. El personal del Ferrocarril Mitre afiliado a la Unión Ferroviaria, Sec. Rosario, resolvió en asamblea realizar paros progresivos de 2, 4 y 6 horas por turno en apoyo a sus demandas salariales.

Buenos Aires. Los trabajadores del turno noche de la Hilandería Algodonera Villa Devoto declararon el 'quiebre de colaboración' en reclamo por el sobresueldo por trabajo nocturno que dispone el convenio colectivo.

La Plata. Resolvieron plegarse a la huelga de los obreros de Propulsora los afiliados de la Asociación de Supervisores y Técnicos Metalúrgicos (ASIMRA).

Rosario. Mil estudiantes se movilizaron frente al Rectorado Nacional de Rosario para repudiar los atentados cometidos por la CNU en las Facultades de Filosofía y Derecho.

Buenos Aires. Unas doscientas cincuenta personas se movilizaron para reclamar la reapertura del diario 'El Mundo' y las revistas 'El Desalmado' y 'Militancia'. Hablaron Manuel Gaggero y Agustín Tosco.

Buenos Aires. Un comando del ERP copó un puesto policial en Gerli. Se recuperaron dos pistolas 11.25 y dos ametralladoras USSI y quemaron el ómnibus de la caminera.

Tucumán. La compañía de Monte 'Ramón R. Jiménez' del ERP mantuvo bajo su control durante casi una hora a la población de Acheral. Los 50 guerrilleros uniformados y dotados de armas largas, bazookas ametralladoras pesadas, equipos de radio, se dividieron en tres grupos para ocupar la comisaría del pueblo, la estación del Ferrocarril y controlar la ruta 38.

La Plata. Fue colocada una bomba en el domicilio del secretario general de la gobernación.

Buenos Aires. Fueron colocadas dos bombas en los domicilios de un concejal de la UCR y del FREJULI.



Movilización obrera por los compañeros de Matarazzo que estaban detenidos.



Destacamento policial de Gerli copado por un comando del ERP.



Los restos de los compañeros Mesa, Sida y Moses son despedidos con el punto en alto y la firmeza del compromiso contraído.

junio

Chubut. Se instaló una olla popular para alimentar a 40 obreros municipales y a sus familias que se encuentran en huelga desde hace 2 meses a raíz del despido de tres dirigentes gremiales.

Rosario. Trescientos trabajadores del gremio de la construcción ocuparon las obras del conducto cloacal 'Emisario 9' para afirmar sus reclamos contra la empresa Prace y Cia..

Buenos Aires. Un comando del MAP (organismo creado por Rucci) secuestró a Irene Insfran luego de ser interrogada sobre actividades de la JP.

B. Blanca. El Cdo. P. Ibañez procede a tirotear al frente de la casa del explotador R. Ascerboni que respaldado en el siniestro pacto social despidió a 16 obreros de la fábrica Tres Chinos.

B. Blanca. Una unidad operativa del Cdo. P. Ibañez del ERP procedió a vender el Estrella Roja y pintar en la obra Interamericana donde los compañeros de esa obra habían decretado un paro, exigiendo la expulsión de un alcahuete de la patronal.

B. Blanca. El comité de Base universitario realiza un acto donde concurren 300 personas, adhieren a ese acto: Junta promotora del FAS, MSB Comités de Base Noroeste, Nocito, Villa Delfina, y el PRT que se hace presente con banderas y un comunicado de adhesión.

Buenos Aires. 600 trabajadores de canal 13 dispusieron un paro por tiempo indeterminado en demanda de mejoras salariales y gremiales.

Buenos Aires. Obreros gráficos, personal de administración y redacción del diario 'La Prensa' se declaró en estado de asamblea permanente en los lugares de trabajo en exigencia de mejoras salariales.

Buenos Aires. Obreros gráficos del Taller Alemann y Cia. donde se imprime La Opinión se declararon en huelga a raíz de reclamos salariales. También personal del diario La Opinión se declaró en asamblea permanente y continuar con medidas de fuerza si no dan solución a sus reivindicaciones.

2 Buenos Aires. Realizan un paro por 48 horas los trabajadores del laboratorio Essex Argentina por el despido de once compañeros y mejoras salariales.

Córdoba. Atozados defensores de quince detenidos durante los actos del Cordobazo denunciaron que los presos habían sido torturados.

La Rioja. La totalidad de los maestros riojanos continúan la huelga iniciada el 20 de mayo.

Córdoba. Secuestran a un empleado de la Dirección General de Arquitectura que repartía volantes en los que pedía la efectivización de 400 obreros contratados y la reincorporación de cesanteados.

Buenos Aires. La policía impidió que un grupo de manifestantes llegara a la Maternidad Sardá donde se encuentra detenida María Rosa P. de Camps.

Buenos Aires. Efectivos de la Superintendencia de Seguridad realizaron un procedimiento en el barrio Once, deteniendo a 98 residentes uruguayos en momentos que realizaban una asamblea para conmemorar los sucesos de junio del año pasado.

Buenos Aires. Una bomba estalló en los locales de la Sucursal del Banco Supervielle Sociedad Generale del barrio Belgrano.

Buenos Aires. Desde un auto balean a dos jóvenes comunistas que pegaban carteles llamando al congreso de la Juventud Comunista, resultando muerto Aldo Poggioni y gravemente herido Jorge Ramos.

Buenos Aires. Fueron detenidos cuatro mujeres y dos varones en momentos en que pintaban carteles del Partido Comunista.

Buenos Aires. Realizaron un paro por 24 horas el gremio perteneciente a Ferrocarril Mitre en reclamo de reivindicaciones salariales y gremiales.

Buenos Aires. Personal de subterráneos de la línea C realizó un paro por la sanción aplicada a un obrero de la empresa.

Mar del Plata. Se cumple el tercer día del paro realizado por trabajadores de lanchas pesqueras en reclamo de la personería gremial de la entidad que los agrupa.

Buenos Aires. Trabajadores portuarios denuncian amenazas de muerte recibidas por parte de matones a sueldo.

4 Buenos Aires. Se producen despidos masivos en el gremio de la carne y se reúnen para tomar medidas.

Buenos Aires. El Sindicato de Trabajadores de la Industria Lechera realiza un paro y una concentración frente al Ministerio de Trabajo por conflictos gremiales.

Buenos Aires. Una bomba estalló en los depósitos de Matarazzo.

Buenos Aires. Una bomba fue colocada en el domicilio de R. Alemann copropietario de los Talleres Gráficos donde se imprimen La Opinión, Argentinisches Tageblatt y el Bs. As. Herald cuyos obreros están en conflicto.

Buenos Aires. Fueron secuestrados ejemplares de la revista 'El Peronista' y prohibieron su publicación.

Buenos Aires. Realizan un paro activo médicos residentes de hospitales provinciales y nacionales para conseguir una serie de reivindicaciones y para una mejor atención a la población.

Buenos Aires. Comienzan los docentes un paro por 72 horas continuando con la lucha por sus reivindicaciones.

Buenos Aires. El Centro de Estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales denunció que el domingo por la noche estalló un artefacto explosivo que había sido colocado en el local de la institución. El comunicado fue suministrado por la JP Regional 1.

5 Santa Fe. Fue colocada una bomba en el domicilio de los padres del guerrillero Oscar Herbetta perteneciente al ERP, que fuera detenido días atrás en un enfrentamiento con la policía.

Mendoza. Estudiantes, docentes y no docentes universitarios ocuparon diversos establecimientos en reclamos reivindicativos.

Buenos Aires. La policía allanó un local de la calle Rioja al 700 donde se encontró abundante material propagandístico de izquierda, armas proyectiles y explosivos pertenecientes a la organización hermana Tupamaros.

6 Mendoza. El ERP apoyó financieramente las tomas de las cinco facultades en la provincia, donde repartió Estrella Roja y comunicados.

Mendoza. El ERP ante la indiferencia de los organismos oficiales, y ante el peligro de muerte de una paciente procedió a cooperar para la compra de un marcapasos con el dinero de la ESSO.

EN CUALQUIER LUGAR QUE NOS SORPREnda LA MUERTE, BIENVENIDA SEA, SIEMPRE QUE ESE, NUESTRO GRITO DE GUERRA HAYA LLEGADO HASTA UN OIDO RECEPTIVO, Y OTRA MANO SE TIENDA PARA EMPUNAR NUESTRAS ARMAS, Y OTROS HOMBRES SE APRESTEN A INTONAR LOS CANTOS LUCUOSOS CON TABLETEO DE AMETRALLADORAS Y NUEVOS GRITOS DE GUERRA Y DE VICTORIA.

Che

NICANOR FERNANDEZ

A fines del pasado mes de abril, luego de haber copado una comisaría en Tafí Viejo (provincia de Tucumán) resultó herido el compañero NICANOR FERNANDEZ. La bala le había interesado un riñón, y pese a haber sido atendido en un hospital la gravedad de la herida le ocasionó la muerte.

Había nacido en Reconquista (Provincia de Santa Fe) y estuvo en las filas de nuestra organización desde los primeros momentos, cumpliendo su tarea revolucionaria en Rosario, en Córdoba y últimamente en Tucumán.

PANCHO -así lo conocíamos todos- transitó con humildad y sacrificio el camino del combatiente revolucionario; su profundo amor al pueblo y su odio a los explotadores, lo llevaron a dar todo, su vida incluso, a la causa de la revolución.

COMPAÑERO NICANOR: ¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

EDUARDO MAC LEAN

Hace algunas semanas se produjo la muerte del compañero EDUARDO MACLEAN, a consecuencia de una enfermedad, que pese a los cuidados que se le prodigaron, no fue posible detener.

La vida de los revolucionarios no está exenta de los accidentes y caprichos de la fatalidad. Edy, no murió como él hubiera querido, combatiendo contra el enemigo. Pero su vida fue igualmente un constante combate en el que dejó lo mejor de sí, sin otro objetivo que el triunfo de la causa del pueblo.

COMPAÑERO EDY: ¡HASTA LA VICTORIA SIEMPRE!

UNA VEZ INICIADA LA LUCHA ANTIIMPERIALISTA, ES INDISPENSABLE SER CONSECUENTE Y SE DEBE DAR DURO, DONDE DUELA, CONSTANTEMENTE Y NUNCA DAR UN PASO ATRAS; SIEMPRE ADELANTE, SIEMPRE CONTRAGOLPEANDO, SIEMPRE RESPONDRIENDO A CADA AGRESION CON UNA MAS FUERTE PRESION DE LAS MASAS POPULARES. ES LA FORMA DE TRIUNFAR.

ERNESTO CHE GUEVARA